
 

  平成２０年第１２回宮古島市議会定例会（１２月） 

 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 

順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ ２７ 下 地  明 1  

２ ７ 砂 川 明 寛 2  

３ １８ 佐久本 洋 介 3  

４ ２６ 上 地 博 通 5  

５ １５ 新 城 啓 世 6  

６ ２８ 平 良  隆 7  

７ ５ 仲 間 明 典 8  

８ １６ 眞榮城 德 彦 9  

９ １３ 宮 城 英 文 10  

１０ １１ 山 里 雅 彦 11  

１１ １０ 亀 濱 玲 子 12  

１２ １２ 池 間  豊 14  

１３ ２５ 富 浜  浩 15  

１４ ３ 池 間 健 榮 16  

１５ ２４ 富 永 元 順 17  

１６ ２０ 上 里  樹 18  

１７ ９ 前 川 尚 誼 20  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ２７番 

下地明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

２．宮古病院移転新築につ 

いて 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．旧城辺町診療所利活用 

について 

 

５．宮 古 島 タワー 建 設 計 画  

について 

 

１．現職課長の逮捕について 

２．根間地区公園事業について 

３．市町村合併後､水道局長空席について 

４．去った８月に実施された沖縄農業経営

危機突破生産者大会について 

５．WTO 農業交渉について 

 

１．移転場所について 

２．移転後の既存地の利用計画について 

 

１．宮古島市各地区別ほ場整備率につい

て 

２．城辺地区ほ場整備事業、見直し事業も

含めた計画について 

３．畜産農家への支援について 

４．優良子牛生産育成奨励補助金につい

て 

５．牛の耳標装着について 

６．旧城辺町肉用牛センター施設の再  

利用について 

 

１．用途変更での活用について 

 

 

１．カママ嶺公園での建設について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ７番 

砂川明寛君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．リゾート開発について 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

４．農業振興について 

 

１．宮原地区ほ場整備工事について 

①国、県からの不正受給額の確定につ              

   いて 

②再発防止策について 

２．伊良部総合支所における現職職員 

の逮捕について 

①競売入札妨害容疑について 

②再発防止策について 

３．上野野原の道路拡張工事にかかわる

物件補償問題について 

①不当利得返還請求について 

４．市長辞任について 

 

１．保良東平安名崎一帯開発計画につい

て 

２．トゥリバー地区におけるホテル建設につ

いて 

①ＳＣＧ１５による計画について 

 

１．宮古病院の新築移転計画について 

①その用地と計画について 

 

１．WTO 農業交渉について 

①さとうきびへの影響について 

②牛肉への影響について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ １８番 

佐久本洋介君 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光について 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

４．市長の政治姿勢について 

 

１．二学期制、三学期制について 

①制度の統一は行うのか 

②いつからの予定か 

③市民による論議の必要性はないのか 

２．３０人学級について 

①宮古島市の現況について 

②今後の進行は 

３．通学路の安全について 

①佐良浜小学校西市道に柵、外灯の 

設置が必要であるが対応は 

 

１．台湾大型クルーズ船の運航について 

①今年入港予定回数を下回った理由  

は 

②来年以降の予定は 

③年間観光客数４０万人は可能か 

 

１．伊良部地区牧山のクジャクの捕獲又は

駆除の計画はあるのか 

 

１．事業の実施計画について 

①下里･西里地区都市再生整備事業に 

ついて 

ア．現在までの事業費は 

イ．事業見送りの理由は 

ウ．今後の計画は 

②伊良部地区野球場改修工事につい

て 

ア．見送りの理由は 

イ．今後の計画は 

２．下里公設市場について 

①現在地での建設を目ざすのか 

②場所移転の計画はないのか 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ １８番 

佐久本洋介君 

 ３．トゥリバー地区ホテル建設について 

①現在の進捗状況について 

②今後の見通しについて 

４．市営団地の賃貸料の見直しがあるよう

ですが、説明して下さい 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ２６番 

上地博通君 

１．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．宮原地区ほ場整備につ 

いて 

 

１．ＷＴＯの問題に対して 

①市長の見解 

２．今後の取り組みについて 

３．さとうきびの特例農家の取り扱いにつ 

いて 

４．畜産振興について 

①今後の方針 

②素飼料の生産について 

③販売戦略は 

５．施設野菜の振興について 

６．果樹の振興について 

 

１．今後の方針 

①いつまでにやるのか 

②補助金返還の時期 

③役職員の負担は 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ １５番 

新城啓世君 

１．伊志嶺市政の今後の動向   

について 

 

１．伊志嶺市政の五大功績について 

２．合併の成否について 

３．新市長誕生までの行政運営について 

４．次の市長選挙とのかかわりについて 

５．次の新市長に期待することは何か 

６．退任時、職員に対して言っておきたい

ことは何か 

７．宮古島市の将来像について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ２８番 

平良隆君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

２．農業の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光産業の振興について 

 

４．トゥリバー地区の開発計画

について 

 

５．宮原地区ほ場整備につい

て 

 

１．根間地区土地区画整理事業の事業 

計画について 

２．公設市場の建設について 

 

１．牛の耳標取付けサービス業務が廃止 

されているがその理由について 

また、復活される考えはないのか 

２．死亡牛の処理施設の設置の目処につ 

いて 

３．肥料や飼料等の高騰に対する支援策

について 

４．上野地区においても農産物加工施設

が必要だと思いますが、建設は可能な

のかどうか 

 

１．行政としてこれからの取り込みについて 

 

１．進捗状況と規模について 

 

 

１．不正行為に対する補助金の返還額と

時期、これからの事業に対する影響に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ５番 

仲間明典君 

１．辺地計画について 

 

１．池間辺地計画について 

２．伊良部北辺地計画について 

 ①製氷施設の進捗状況 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ １６番 

眞榮城德彦君 

１．事業について 

 

１．根間地区区画整理事業について 

①事業が数年先送りとなった事情の説

明を求める 

②現時点での事業該当地区全ての物

権補償、換地等の進捗状況の説明 

③９月補正で計上された集客交流拠点

施設の可能性調査の委託料２５０万

はどう扱われるのか、その説明 

２．健康ふれあいランド構想事業について 

①この事業の最終完了時期はいつか 

②事業構想変更の理由の説明を求める 

３．農漁業集落排水事業について 

  ①徴収業務について 

徴収業務が一切行われていないこと

の説明を求める 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ １３番 

宮城英文君 

１．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．畜産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

４．港湾施設について 

 

１．さとうきびの生産振興について        

①さとうきびの生産計画と実績について 

②早期高糖性品種の導入と普及につ

いて 

③肥培管理・土づくりについて 

④さとうきび共済の農家加入率につい

て 

⑤ハーベスターの実績と導入計画に 

ついて 

２．施設園芸について 

  ①今年度の普及状況について 

 

１．肉用牛の振興策について          

①畜産農家の現状と施策について 

②肉用牛の増頭計画について 

③肉用牛の生産性向上のための繁殖

基盤強化について 

④畜産共進会の活性化について 

⑤子牛の耳標の脱落について 

２．牧草の生産奨励について 

３．さとうきび梢頭部の飼料化について 

 

１．新ごみ処理施設建設について        

①進捗状況について 

②環境影響評価方法書の縦覧につい

て 

２．デイゴヒメコバチ駆除について 

３．放置車について 

 

１．倉庫の作業環境について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１０ １１番 

山里雅彦君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

４．農業行政について 

 

１．宮古支庁の組織改編について 

２．宮原地区ほ場整備補助金不正受給問

題について 

（未執行事業への対応、補助金返還に

ついて） 

３．宮古空港駐車場有料化について 

（有料化に関する懇話会の提案、検討、

内容について） 

４．平良港トゥリバー地区開発について 

（現在の取り組み状況や今後のリゾート

開発の作業内容について） 

５．下里公設市場の再開発計画と取り組

み状況について 

 

１．西辺中学校体育館建設について 

（現在の状況と今後の予定について） 

２．久松小学校、福嶺中学校、西辺小学

校の校舎建設について 

（現在の状況と今後の予定について） 

 

１．下崎～西原線について 

（現在の進捗状況と完成までの事業の

実施内容について） 

 

１．サトウキビ農家への栽培指導等につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１１ １０番 

亀濱玲子君 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

 

１．県立宮古病院について            

①県立宮古病院の新築・移転に向け

て、進捗状況と課題について、本市

の担う部分や課題等、現在の状況を

お聞きしたい 

②「沖縄県医療審議会 県立病院のあ

り方検討部会」の動向について、離

島医療の格差解消と医療水準の確

保・充実にむけて、本市の考えと対応

をお伺いしたい 

２．地下水保全の取り組みについてお伺

いしたい                         

①「地下水利用基本計画」策定の進捗

状況について、地下水保全に向けた

条例の整備等、取り組みについてお

聞きしたい 

３．平和行政の推進について           

①「下地島空港利活用基本計画」の策

定の基本姿勢と、「下地島空港残地

有効活用連絡会議」における県との

協議について、取り組み状況をお伺

いしたい 

４．「宮古南静園の将来構想」について     

①「ハンセン病問題の解決の促進に関

する法律」の施行を受けて、本市の条

例制定等、取り組みについてお伺い

したい 

②沖縄２園の「国立ハンセン病療養所

将来構想」について、所在自治体と、

県と協議を進めていくための取り組み

についてお聞きしたい 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１１ １０番 

亀濱玲子君 

２．教育行政について １．県立図書館宮古分館の期限付き存続

について、市立図書館との兼ね合いを

含め、今後の方向性をお聞きしたい 

２．学校での校内飲酒の規制についてど

のようにお考えか、今後の取り組みにつ

いてお伺いしたい 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１２ １２番 

池間豊君 

１．市長の退職について １．市長の退職について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１３ ２５番 

富浜浩君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

３．観光行政について 

１．集中改革プランの基本的考え方は 

２．平成２２年度インターハイの推進につ 

いて  

３．三漁協合併の可能性は  

４．ＡED 配備の状況は 

５．ＳＣＧ１５特定目的会社によるトゥリバー

地区開発計画は 

 

１．環境モデル都市の推進について 

２．E３燃料実車走行試験のこれまでの 

取り組みと平成２１年実証事業の計画は 

 

１．入域観光客数と観光消費額の過去  

３年間の実績を示して下さい 

２．宮古島体験工芸村の進捗状況は 

３．大型クルーズ客船の入港計画は 

４．砂山ビーチ護岸の危険防止とトゥリ  

バー地区内危険箇所について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１４ ３番 

池間健榮君 

１．宮原地区ほ場整備工事 

に係る不正行為について 

（賠償責任の有無） 

 

 

 

 

 

 

 

２．第３セクターについて 

 

３．人事について 

１．地方自治法第１４７条に規定される市

長の責任及び民法第７０９条の規定によ

る賠償責任について 

２．地方自治法第１６７条に規定される副

市長の責任及び民法第７０９条の規定

による賠償責任について 

３．公務員個人の賠償責任について 

①行政法上の賠償責任について 

②民法上の賠償責任について 

 

１．経営指導及び行政の関与について 

  

１．市水道局局長不在について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１５ ２４番 

富永元順君 

１．経済活性化事業について 

 

 

 

 

２．県立宮古病院の新築移転

について 

 

 

３．妊婦検診について 

 

４．予防接種事業について 

 

５．環境行政について 

 

 

 

６．職員の出退勤状況につい

て 

 

７．教育行政について 

 

 

 

 

８．市長の任期について 

 

９．観光行政について 

 

 

 

１0．６．２３「慰霊の日」のライト

ダウン運動について 

 

11．特別職の責任について 

１．定額給付金について（実施要綱と効

果） 

２．雇用状況及び対策について 

３．緊急保証制度について 

 

１．事業概要と用地について 

２．病院機能の充実について 

（脳外科と産婦人科等） 

 

１．実施状況と今後の取り組みについて 

 

１．インフルエンザ予防接種について 

 

１．新ごみ処理施設建設について 

２．不法投棄対策について 

（原野や沈砂池等点検パトロール） 

 

１．タイムカードやベルの設置について 

 

 

１．学校内の全面飲酒禁止について 

２．学力向上対策について 

３．南小の教室・廊下のカーペットの改修

について 

 

１．市長の２期制導入について 

 

１．ビーチのトイレ・シャワーの管理につい

て 

２．施設の管理者制度について 

 

１．６．２３「慰霊の日」のライトダウン運動に

ついて 

 

１． 宮原地区の補助金不正受給について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１６ ２０番 

上里樹君 

１．市長の進退問題について 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民相談窓口の充実につ

いて 

 

 

 

 

４．公共交通網の整備につい

て 

 

１．市長の進退問題について見解 

 

１．国保について 

①税負担の軽減として、今年度は補助  

金交付で対応していますが、直接国

保税を引き下げるべきだと考えますが

いかがですか。 

②本市において保険税未納で保険証 

の切り替えに来ない世帯数は地区ご

とにどうなっていますか。そのなかに

18 歳未満、小中学生、就学前の子ど

もはそれぞれ何人になりますか。 

③国保税未納を理由に保険証の取り上 

げはやめるべきです。特に子どものい

る世帯から保険証の取り上げはやめ

るべきだと考えますがいかがですか。 

④乳幼児医療費等助成制度を通院、入 

院とも就学前まで拡充し、現物給付

制度を実施すべきだと考えますがい

かがですか。 

 

１．「多重債務」対策について 

①「多重債務に関する庁内連絡協議会 

を年度内に発足させたい」ということ

でしたが、取り組みはどうなっていま

すか。 

 

１．巡回バスの運行について 

①巡回バスの運行について取り組みは 

どうなっていますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１６ ２０番 

上里樹君 

５．葬斎場について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．環境行政について 

 

１．新葬斎場建設と現在稼働中の市営葬

斎場「白鳥苑」について 

①市営葬斎場「白鳥苑」の使用状況は  

どのようになっていますか。 

②市営葬斎場「白鳥苑」の火葬炉の対

応年数は何年ですか。 

③新葬斎場の建設後、市営葬斎場「白

鳥苑」はどうなるのですか。 

④火葬の費用はどうなりますか。 

⑤伊良部架橋の完成後はどうなるので

すか。 

 

１．与那覇湾の悪臭対策について 

①与那覇湾の悪臭がひどいが、市とし 

て調査をしていますか。 

②原因は何でしょうか。 

③対策が必要ですが、どのように考えて

いますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１７ ９番 

前川尚誼君 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．葬斎場建設について 

２．図書館建設について 

３．宮原地区ほ場整備工事について 

４．市道Ａ－２３号線について 

５．行政相談員について 

６．選挙管理委員会について 

７．各支所について 

８．教育行政 

①教育の日について 

②青少年集団飲酒について 

 


